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Leitung: Anna-Maire & Hannah 
 

Anwesend: Anna-Marie, Hannah, Moritz, Leyre, Damien, Severin, Dominic, Gysem, 
Fiona, Magdalena, Svea 

 
Verspätet: Theresa 
 
Entschuldigt: Alle andern 
 
Unentschuldigt: N.A. 
 
Zu Gast: Demise, Raphael 
 

1. Die FG wird von der Co-präsidentin der Organisation Mindemap besucht, 
welche das Bewusstsein für psychische Gesundheit/ Störungen fördern will.  
Ihr Angebot lautet konkret: Peer support aufzubauen und Anlaufstellen/ 
Wegweiser zu fördern. 
Die FG sollte bei der Werbung dieser Stellen mithelfen. 
 
Da die FG auch schon eine Anlaufstelle für Studierende von Psychologie ist, 
wird die Zusammenarbeit erwünscht. 
 
  

2. Protokolle 
a. Das Protokoll der MV Sitzung des 26.10.2021 wird verabschiedet. 

 
3. Aktuelles 

a. Corona Lehre Umfrage 
Keine Umfrage wurde herausgesendet, da sich die Corona Massnahmen 
sich ständig ändern.  
Durch Privatkontake wurde die Erfahrung gemacht, dass sich 
Mitstudierende auf eine Umfrage freuen würden, damit ihre Meinungen 
gehört werden. 
Unsere Umfrage sollte möglichst mit offenen Fragen gestellt werden, 
damit wir das Wohlbefinden unserer Studenten abfragen können. 



Die Verteilung der Umfrage sollte auf unseren üblichen Kanälen 
erfolgen: Newsletter, Instagram, Facebook etc. 
 

b. Timekeeper 
Ein Wunsch aus der FG besagt, dass die Sitzungen besser zeitlich 
gestaltet werden sollten. Dafür sollte ein Posten des "Timekeepers" 
erstellt werden. Da dies aber den Fluss einer Diskussion hindern könnte, 
sollte die Leitung der Sitzung jeweils drauf achten, dass die Zeit 
eingehalten wird.  

 
c. Weihnachtsfeier 

Die Weihnachtsfeier wird am 08.12.2021 stattfinden. In der Werbung 
sollte betont werden, dass jeder seine eigene Tasse mitbringen sollte. Die 
FG hat sonst noch weitere Tassen organisiert und würde diese zum 
Verkauf stellen. 
 

d. Foto Angebot 
Von 180 Studenten, die sich für einen Termin angemeldet haben, sind 
tatsächlich 137 Studierenden aufgetaucht. Dies zeigt, dass ein Bedarf für 
solche Angebote der FG bestehe. In der Zukunft sollte die FG mehr 
solche Angebote präsentieren.  
 

e. PsyCH 
Die FG sollte sich bestreben, einen besseren Kontakt zu PsyCH zu 
erstellen. Wir brauchen auch deswegen jemanden aus der FG, der an die 
Veranstaltung "psyKo" geht. Bisher hat sich noch niemand gemeldet. 
 

f. Budget für Filmabend 
Am 15.11 fand spontan ein Film Abend statt. 
Es gingen nur 29 Studenten. Da viel mehr erwartet wurden liegt nun ein 
Überschuss an Snacks da. 
Der nächste Termin für einen Film Abend wird am 17.12 sein. Der 
Termin wurde absichtlich so gewählt, dass er nach den Prüfungen der 
erst-Semestrigen stattfindet. 
Ab Januar des nächstes Jahres wollen wir eine Popcorn-Maschine 
organisieren, damit wir das Angebot verbessern können. 
 

g. Transparenz 



Die Statuten unserer FG müssen überarbeitet werden, da sie schon seit 
Langem veraltet sind. 
 
Oftmals fehlt auch eine Kommunikation von der FG an ihre 
Mitstudierenden.   
Da sich die FG sich nur einmal im Monat treffen kann, sollte ein 
Newsletter vom Präsidium mehrmals im Monat mit allen wichtigen 
Informationen und Angelegenheiten verschickt werden, 
diesbezüglich wird ein Slack Kanal erstellt.  
 
Weitere Punkte, die diskutiert wurden:  
- Freie Ämter sollten im Voraus bekannt gegeben werden und auf 

Slack kommuniziert werden. 
- Es sollte ein Einarbeitungsschulungsblatt/ Informationsblatt geben. 
- Die erste Sitzung im Jahr sollte nicht die GV sein, damit sich 

Neumitglieder auch zur Wahl stellen können 
   
 
 

h. Bierpong 
Die FG der Wirtschaftswissenschaften ladet zu einem Bier Pong 
Tournier ein. Wir schicken ein Team, um unsere FG zu vertreten.  
 

i. Rein in die Praxis 
Das Programm Rein in die Praxis, welche den Studierenden ermöglicht 
von Experten Erfahrungen und Informationen von abzufragen, ist hoch 
begehrt. Wir erhalten laufend Anfragen von Experten, welche sich bzw. 
ihr Feld gerne vorstellen würden. 
Dazu brauchen wir Leute aus der FG, welche in den nächsten Jahren eine 
Führungsrolle in der Organisation davon übernehmen würden. 
 

j. Bachelorinformationstag 
Die FG sollte jemanden an den Informationstag schicken.  
 
 

4. Gremien 
a. Fakultätsversammlung: 

Karin Hediger wurde als Exzellenz Professorin angenommen. 
 



b. Fakultätsausschuss: 
Der 5-Jahres-Plan wurde verabschiedet. Es sollten neu zwei bis drei 
Professorinnen und ca. 4 Teil-Professorinnen angestellte werden, da wir 
eine äusserst kleine Frauenquote in den Professuren haben.  
 

c. Prüfungskommission: 
Die PK arbeitet gerade an mehreren Zielen im Bereich des 
Qualitätsmanagement und wünscht sich dabei Inputs aus der FG 
bekommen. 
 
Sie haben dafür folgende "Sub Goals" definiert:  
 

§ Ansprechende und motivierende Präsentation der Lerninhalte umsetzen 
 

§ Befähigung zur Anwendung psychologischer du evidenzbasierter Praxis 
 

§ Reflektion der Lerninhalte und soziale Interaktionen fördern 
 

§ Auf die Individuellen Bedürfnisse der Studierenden eingehen 
 

§ Faire und lernförderliche Assessments gestalten 
 

Die FG hat über die folgende Möglichkeiten und Problematiken diskutiert: 
 
• Multiple Choice: MC (multiple choice) Fragen sind nicht repräsentative und 

fragen nur in den meisten Fällen reines Auswendiglernen ab. 
Diesbezüglich sollten die Prüfungen möglichst wenige MC Fragen enthalten. 
Prüfungen sollten mehr auf offen gestellte Frage setzen, welche u.a. mehr auf 
Verständnisfragen setzten soll. 
  

• "Open Book" Prüfungen bzw. Prüfungen, wo ein Teil davon im "open book" 
Format sind, sind vermehrt erwünscht.  

 
• Die Prüfungseinsichten sollten so gestaltet werden, dass die Studierenden den 

Dozentinnen und Dozenten Fragen stellen dürfen. 
 

Wegen der steigenden Studierenden Zahl wird Folgendes besprochen: 
 



• Das Propädeutikum könnte erschwert werden. Dies könnte erreicht werden, indem 
man den Mindestaufwand aller Prüfungen standardisiert, wobei man auch die 
Anforderungen aller Prüfungen erhöhen könnte. 
Ausserdem bestehe die Möglichkeit, dass man auch schon im Frühjahressemester 
mehre Prüfungen absolvieren muss und die Schwierigkeiten und 
Wiederholungsmöglichkeiten so definiert, dass es zur gewünschten Senkung der 
Anzahl Studierenden. 
 

• Anstelle eines erschwerten ersten Jahres könnte man auch eine Form von 
Aufnahme Prüfung einführen oder die Aufnahme Kriterien verschärfen. Diese 
könnten verschiede Formen aufweisen. Beispielsweise könnte ein 
Motivatiosschreiben erforderlich werden oder eine "Interview", wo soziale 
Kompetenz überprüft werden. Ein Problem des letzten Ansatzes ist aber, dass es 
sehr viele Bereiche in der Psychologie gibt, worin soziale Fähigkeiten nicht 
erforderlich sind. 

 
 

d. Kommission für Chancengleichheit 
Es gibt laufende Fortschritte Stipendienkommission mit monatlichen 
Sitzungen.  
 

5. Varia 
a. Anfrage von Jana Jarecki:  

Frau Dr. Jarecki möchte gerne, dass wir den Preis für die beste 
Projektseminararbeit Auswertung sponsern.  
Die FG übernimmt dies gerne, möchte aber folgende Bedingungen 
stellen: Es müssen alle die Möglichkeit haben, den Preis zu gewinnen, 
es sollte vermerkt sein, dass der Preis von der FG gesponsert wurde und   
es sollte eine Erklärung zur Bewertung geben. 

 
b. FG Mützen  

Die FG stellt sich die Frage, ob wir Mützen erstellen wollen. Dafür 
sollten wir eine Grossbestellung anlegen. Die Kosten für die Mütze 
übernimmt dann jedes FG Mitglied für sich selbst.  
 

c. FG Pullis 
Die FG bestellt neue Pullover nach dem alten Design.  
Die Frage wird aufgeworfen, ob wir nicht noch Pullover für alle 
Studierenden der Fakultät designen wollen. 



 
 
Die Sitzung endete um: 19:57 Uhr. 
 
Wir bedanken uns an alle, die an dieser Sitzung teilgenommen haben. 


